



## Bilanz einer erfolgreichen Sammelaktion in OÖ

### Kinderfreunde sensibilisieren: Die Waffe ist kein Spielzeug

*Seit April 2022 sammeln die Kinderfreunde in ganz Oberösterreich Kriegsspielzeug und Spielzeugwaffen. Dafür wurde eigens die „Peace Box“, eine Sammelbox aus Holz gebaut. Die Familienorganisation erhielt dabei Unterstützung von zahlreichen Unternehmen, Kulturhäusern, Politiker:innen und engagierten Menschen, die ihre Räumlichkeiten anboten und die Peace Box öffentlich aufstellten. „Uns war es wichtig, Familien zu sensibilisieren und sie ganz bewusst in der aktuellen Zeit mit dieser Thematik zu konfrontieren: Die Waffe ist kein Spielzeug! Wir bedanken uns bei allen, die unsere Kampagne in den letzten Monaten unterstützt haben!“, sagt Roland Schwandner, Vorsitzender der Kinderfreunde OÖ.*

Seit über 100 Jahren begleitet die Kinderfreunde der Slogan „Die Waffe ist kein Spielzeug“. Vor allem nach den beiden Weltkriegen war es die Aufgabe der Kinderfreunde, Kindern vorzuleben, wie schön Frieden ist und wie dankbar wir alle sein müssen, in einem friedlichen Land zu leben. „Wir Kinderfreunde sind überzeugt: Krieg und Spiel, passen nicht zusammen“, sagt **Roland Schwandner**. „Bei Krieg geht es um Leid und Tod und das Spielen soll Freude, Neugierde und Spaß erzielen, das sind zwei Gegensätze.“ Bereits in der Vergangenheit wurden von den Kinderfreunden auf öffentlichen Plätzen Sammelstationen für Kriegsspielzeug aufgestellt.

### 100e Kriegsspielzeuge eingesammelt

Die Peace Box stand an den unterschiedlichsten Orten: im Linzer Rathaus, im Ars Electronica Center, dem Wissensturm, beim Familienfest im Linzer Volksgarten, in der VARENA in Vöcklabruck, im Museum Arbeitswelt in Steyr, im Kinderkulturzentrum Kuddelmuddel sowie im Theater des Kindes und im Linzer Puppentheater. Aktuell befindet sich die Peace Box noch im Kidsmix im Haus der Linzer Kinderfreunde. „Wir möchten uns bei allen Häusern bedanken, dass sie unsere Kampagne unterstützt haben. Das positive Feedback ist enorm und wir konnten 100e Kriegsspielzeuge einsammeln, die nun fachgerecht entsorgt werden“ zieht **Schwandner** Bilanz und weiter: „Das sind somit hunderte Haushalte, die sich mit diesem Thema auseinandergesetzt haben und den Kindern ganz bewusst mit auf ihren Weg geben wollen: gespielt wird ohne Gewaltspielzeug. Das freut uns sehr und stimmt uns optimistisch.“

### Zahlreiche Faschingsveranstaltungen mit einer Botschaft: Spielen ohne Gewalt

Die Kinderfreunde organisierten in der Faschingsaison oö-weit mehr als 80 Faschingsveranstaltungen mit fast 20.000 kleinen und großen Besucher:innen. „Auch bei unseren Kinderfaschingsveranstaltungen ist es uns wichtig, dass kein Gewaltspielzeug beim Kostüm dabei ist. Polizist:innen brauchen bei einem Fasching keine Waffe, Pirat:innen brauchen kein Schwert. Denn unsere Ehrenamtlichen überlegen sich so großartige Mitmachprogramme, bei denen beide Hände zum Spielen gebraucht werden. Das verstehen die Kinder sofort und spielen mit Begeisterung friedlich mit!“ schließt **Schwandner**.

**Bildmaterial: MecGreenie Production / Kinderfreunde OÖ**

[https://kinderfreundeooe-my.sharepoint.com/:f/g/personal/romana\\_philipp\\_kinderfreunde-ooe\\_at/En8iUN6gS-9PoNgfktM3u-gBMdcAeW9oh5T45adtBlakvA?e=MST1cb](https://kinderfreundeooe-my.sharepoint.com/:f/g/personal/romana_philipp_kinderfreunde-ooe_at/En8iUN6gS-9PoNgfktM3u-gBMdcAeW9oh5T45adtBlakvA?e=MST1cb)

